

## CARTAS

## Acceso a datos

Señor Director:

El Instituto de Chile, junto a las seis Academias que lo componen, ha dedicado más de 55 años al cultivo y desarrollo del arte, la ciencia y la cultura en el país. En la actual contingencia, su consejo elaboró días atrás una declaración pública sobre la manera en que colaborará con las tareas que permitan superar estos difíciles tiempos.

En nuestra declaración, destacamos la necesidad de tener mayor acceso a los datos de las personas contagiadas con el virus SARS-CoV-2. En vista del reciente quiebre de la Mesa de Datos, causado por el retiro de un grupo de científicos de esta instancia encabezada por el ministro de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación, queremos enfatizar nuevamente que es urgente tener mayor acceso al detalle de los casos para poder geolocalizar mejor el desarrollo y la propagación de covid-19 a lo largo del país. Parece factible acceder a la información del paciente en forma anónima, lo que protege la identidad de las personas contagiadas.

Como lo planteamos en nuestra primera declaración, tener acceso a todos estos datos permitiría generar modelos predictivos más certeros sobre el futuro desarrollo de covid-19 en Chile, que serían un apoyo a la política actualmente desarrollada por las autoridades. Esto solo en el ámbito del trabajo científico. Posiblemente sea necesario, además, ser más activos en tener una política amplia de información pública que permita hacer aportes a la toma de decisiones a distintos actores de la comunidad académica y científica.

Pensamos que el nivel internacional alcanzado por la ciencia chilena es un activo que no podemos desaprovechar en esta emergencia. Estamos convencidos de que la relación virtuosa entre Estado y ciencia permitirá ir enfrentando los grandes desafíos que nos presenta cada día esta pandemia. Nos preocupa, por lo tanto, la reducción en el presupuesto del Ministerio de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación, anunciada recientemente, pues nos parece que aumentar la inversión en la generación de conocimiento en todos los ámbitos del saber, incluyendo el diseño de instrumentos y la producción en el país de diversos implementos que hoy estamos obligados a importar, nos permitirá estar mejor preparados para enfrentar desafíos futuros que, como esta pandemia, van a subvertir nuestras vidas de formas impensadas.

**MARÍA CECILIA HIDALGO**

Presidenta Academia Chilena de Ciencias

**ADRIANA VALDÉS**

Presidenta Instituto de Chile

**ABRAHAM SANTIBÁÑEZ**

Secretario general Instituto de Chile